

Demandan a autoridades madre, abuela y OSC

# MÉXICO - Aceleren investigación sobre niñas desaparecidas de CAIFAC

Juana María Nava Castillo, CimaNoticias

Martes 24 de febrero de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

23 de febrero de 2009, México, DF - [CimaNoticias](#) - Organizaciones civiles del estado de Nuevo León y del Distrito Federal exigieron el viernes pasado a las autoridades de justicia de esta entidad del norte del país aceleren las investigaciones para localizar a las dos niñas y un niño desaparecidas del Centro de Adaptación e Integración Familiar AC (CAIFAC), desde hace tres meses.

Mónica Bernal madre de una de las niñas desaparecidas dijo que desde que Brenda, —otra de sus hijas— escapó del Centro, no localiza a Diana, su segunda hija, de 11 años, internada también en ese lugar.

Señaló que la directora de CAIFAC, Patricia Murguía, amenazó con que su hija Diana “la llevaría”, luego de que Brenda, de 13 años se escapó huyendo de la violencia que se ejercía en el lugar, según reporta la niña, actualmente en resguardo del DIF estatal.

Por este motivo, diez organizaciones civiles del estado de Nuevo León, y tres con sede en la capital del país, se unieron a las demandas de la madre de las niñas, tía también de Adriana y Julio, quienes también están desaparecidos.

Son dos niñas y un niño los que no han sido localizados, luego de que el DIF ha albergado al resto de los y las pequeñas que estaban en las diversas sedes de la asociación civil, por lo que nos preguntamos dónde están y por qué las autoridades han actuado con tanta lentitud, afirmó Alicia Leal, integrante de Alternativas Pacíficas AC.

Exigimos a las autoridades competentes la inmediata presentación de la niña Diana y sus dos primos, Adriana y Julio, que desaparecieron de CAIFAC luego de que la niña Brenda, quien huyó de ese centro, sacara a la luz información sobre malos tratos y abusos cometidos en el mismo lugar, señaló Consuelo Morales, directora de Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos AC.

“La denuncia de desaparición se presentó ante el Ministerio Público el 2 de diciembre de 2008, y casi 3 meses después es inaceptable que la Procuraduría General de Justicia del Estado de Nuevo León no encuentre a los niños”, expresaron las integrantes de las diversas organizaciones a través de un comunicado difundido en los medios de comunicación locales y nacionales.

## Amenazas

Asimismo, trascendió que la niña denunciante, su familia y algunas personas que le han estado brindando apoyo, han sufrido amenazas intimidatorias, por lo que se teme por los menores desaparecidos pues probablemente están bajo el poder de los agresores.

Sabemos también que la directora de CAIFAC, Patricia Murguía “prometió” al Ministerio Público presentar a los niños desde el día 3 de Diciembre de 2008, y por ello, es inexplicable que la Procuraduría General de Justicia de Nuevo León no reconozca como un acto de secuestro la negativa de CAIFAC de entregar a los menores de edad a sus madres, manifestaron.

La confianza que la niña Brenda y su madre han tenido al denunciar los hechos ante las autoridades

competentes debe ser respaldada por el aparato gubernamental, realizando de manera expedita una investigación eficaz, que garantice la integridad física y emocional de las denunciantes, precisó Maricruz Flores, dirigente del Colectivo Plural de Mujeres.

La madre, la abuela y las integrantes de las organizaciones civiles demandaron la rápida localización de las niñas y niño desaparecido, reparar el daño a las víctimas y garantizar que no se repitan hechos similares que atenten contra los derechos de la niñez.

“Cada día que pasa sin resultados, la impunidad recrudece la vulnerabilidad de los niños y niñas en Nuevo León, ante una sociedad y autoridad permisivas e ineficaces, que fallan en su responsabilidad de proteger a la niñez contra toda forma de malos tratos”, reiteraron en su comunicado.

Éste fue avalado por Arthemisas por la Equidad AC; Nosotras, por una vida libre de violencia; Derechos Humanos, Solidaridad Popular AC; Equidad Norte-Sur AC; Alianza Cívica AC; entre otras agrupaciones de la sociedad civil en Nuevo León, así como por Infancia Común AC; Defensoría de los Derechos de la Infancia AC; y la Red Nacional por los Derechos de la Infancia AC, con sede en la capital de país, pero con representación en varias entidades.

---

**Juana María Nava Castillo** es corresponsal para Cima Noticias.

<http://www.cimacnoticias.com/site/09022308-Aceleren-investigac.36702.0.html>